

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:08

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Viernes 26 de Agosto de 2005

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Aceptan crudo de Chávez

+Sería más barato comprar petróleo a Venezuela que a transnacionales

+El petróleo venezolano a precio más accesible para Nicaragua parece ser cada vez más real. Los alcaldes están dispuestos a realizar las gestiones, y ya tienen el "sí" del Gobierno.

+Jerez alimentó certificados de Alemán en EE.UU.

+El 10 de marzo de 2003, el Juez Federal del Distrito Sur de Florida, Estados Unidos, Federico Moreno, ordenó el decomiso de ocho certificados a plazo fijo que la familia Alemán tenía en el Terra Bank, de Coral Gables, Estados Unidos, que suman 804,321.12 dólares, bajo sospechas de provenir de actividades de lavado de dinero.

+Siamesas nicas serán separadas en seis meses

+Las dos niñas siamesas que nacerán en los próximos días mediante cesárea, en el Hospital México, de esta capital, serán separadas luego de unos seis meses de haber nacido, en caso que los "pronósticos se cumplan", informó el director del Departamento de Ginecología de ese centro médico, doctor Óscar González.

+Olivas no portaba arma

+La Policía Nacional echó pie atrás en las declaraciones vertidas el miércoles por el vocero local, subcomisionado Roberto Gómez Laínez, al confirmar ayer el jefe de esa delegación, comisionado Pedro Denis Morales, que el corresponsal de LA PRENSA, Adolfo Olivas, nunca portó armas, como dejó entrever el primero.

El Nuevo Diario

+Fiscal EU: Dinero robado

+Proceso a Alemán y su familia es de "confiscación civil"

+El Herald revela memorándum al juez señalando "que ningún testigo ha demostrado que certificados fueron adquiridos con fondos lícitos"

+Confesión de Jerez de que Alemán le ordenó sacar los certificados, y declaración de Duquestrada, serán claves en el juicio

+“Lavada” que Contraloría hizo de “Donación Taiwan”, se enfrentará a evidencia de que Alemán ordenó abrir esa cuenta en el Banco Central

+Siete menores más mueren de neumonía

+Hospitales bajo gran tensión ante miles de pacientes

+Occidente es la región más castigada por el brote epidémico

+Están dando preferencia a los niños y conectando a varios en cada nebulizador

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:08

PAG - 2 -

+Amenaza a corresponsal de END

+Frutos de la marcha prefabricada por diputado

+Influido por el discurso que el domingo último hiciera contra el doctor Danilo Aguirre Solís y EL NUEVO DIARIO el diputado del FSLN, Marcelino García, Presidente de la Junta Directiva de los Trabajadores del Banano S.A. (Trabanicsa), un fanático del parlamentario insultó con lo más “exquisito” de su vocabulario al corresponsal de END en Chinandega, Róger Olivas, a quien también amenazó físicamente.

+Teleestafador, ultramachista y cobarde

+“Hoja de ruta” de Pat Robertson

+Dice que el feminismo incita al lesbianismo, al asesinato de los hijos y al abandono de los maridos

+Sostuvo que ataques a torres gemelas eran castigo de Dios por propagación en EU de “paganos, abortistas, gays, y organizaciones liberales de toda índole”

+Mintió sobre su participación en la guerra de Corea, donde en realidad hizo de cantinero y hasta se volvió alcohólico

+Venganza por negativa de “mordida”

+Aclarado lo de la bebida del bolso

+Aparece madre de la niña que confirma versión de la abuela

+Único delito fue no haberle sacado pasaporte

+Un empleado de Aduanas les hizo el escándalo porque no le dieron dinero

Editorial

La Prensa

Marchas “blancas”

“Quienes han marchado cívicamente por las calles de Managua y Granada, los que marcharán este domingo próximo en la ciudad de Chinandega y quienes lo harán después en otros lugares del país, no tienen por qué sentirse ofendidos por el calificativo de “blancos” que les ha dado Daniel Ortega. Todo lo contrario, esa expresión del líder sandinista que pretendió ser descalificativa y ofensiva, hay que tomarla más bien como un reconocimiento —de quien es corresponsable de la corrupción política que se ha impuesto en el país y el que pretende restaurar el régimen autoritario pro-castrista en Nicaragua—, al carácter patriótico, nacionalista, democrático, transparente, cívico y pacífico de las personas que participan en las marchas contra el pacto y la corrupción. En todo caso, lo único que podría ser preocupante con la calificación de “blancos” que el líder del FSLN ha hecho a los organizadores y participantes en las marchas cívicas contra el pacto y la corrupción —considerando que el comandante Daniel Ortega tiene formación militar además de comunista—, es que ese concepto lo hubiera usado en el sentido de que “blanco” se le dice también a cualquier objeto u objetivo al que se le dispara con armas de fuego.”

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:08

PAG - 3 -

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

El Nuevo Diario

La nueva derecha en Nicaragua. (Ricardo Coronel Kautz)

“En Nicaragua existe pues una derecha política histórica casi exclusivamente ligada a los grupos oligárquicos y burgueses, a su vez dueños de la tierra y el capital, cuyo brazo político, hoy casi extinguido a propósito, ha sido y es el Partido Conservador. El Partido Liberal, su paralela histórica, fue forzado hacia la derecha después de Zelaya, por Somoza García, quien al asesinar a Sandino con los yankees se hace del poder y del Partido convirtiéndolo en un partido yankista, coincidiendo y compitiendo en quien lo es más con su supuesto rival político, y al mismo tiempo haciéndolo perder su sesgo antiimperialista que lo diferenciaba. Desde entonces, ambos partidos se convierten en la derecha política nicaragüense, aunque eso no significa que los conservadores hayan dejado de considerar a los liberales mengalos o hijos de casa ni mucho menos que los liberales hayan adquirido el capital y la tierra. El Frente Sandinista irrumpe en 1979 como un partido revolucionario e introduce, por primera vez con fuerza, las ideas de la izquierda política y se convierte de hecho en la izquierda nicaragüense. Por una década desarticula a ambos partidos. Y es en esta coyuntura en que aparece la nueva derecha en Nicaragua. Para la derecha tradicional, oligárquica, pro intervencionista y pro imperialista y para los yankees mismos, que no aceptan ni siquiera la mitad de la izquierda, mucho menos la izquierda entera (el FSLN), es fundamental crear esa nueva derecha es fundamental crear esa nueva derecha, y mejor aun desde el mismo seno de la izquierda, y así mantener la ingobernabilidad que por ahora creen les garantiza la exclusión del FSLN del gobierno. La nueva derecha debe ser tolerante con los Estados Unidos, moderadamente nacionalista (sandinista),

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:08

PAG - 4 -

proponer que los poderes del Estado estén en manos de independientes, propone la despartidización de todas las instituciones, lo que no ocurre en ninguna parte del mundo; no debe hacer referencias groseras a imperialismos o intervencionismos ni a oligarquías y burguesías, debe ser políticamente correcta y estar a favor del Banco Mundial y el FMI y sus políticas y su discurso debe ser moderado, conciliador y democrático. Una forma de identificar a la nueva derecha o a sus líderes es identificando a su vez los medios de comunicación, instituciones u ONGs que los ensalzan o promueven ya que son los mismos que lo hacen con la derecha tradicional. Éstos son La Prensa, Canal 2, El Nuevo Diario (es de derecha por fuera y de izquierda por dentro), La Corporación y otras importantes radios financiadas por el capital, Ética y Transparencia, Esta Semana, Radio La Primerísima (falsa izquierda), el Instituto para el Desarrollo de la Democracia y todas aquellas instituciones que llevan la palabra Democracia en sus nombres. Muchos cínicos podrían pensar que esta nueva derecha es una ficción y otros que ésta ha sido creada como una estrategia yankee para dividir y excluir al FSLN, otros podrán pensar que yo escribo esto por órdenes de Daniel Ortega y por último que los sandinistas ven conspiraciones por todos lados. La verdad es que uno puede pensar lo que quiera.”.

Código Tributario. (Reynaldo Balladares Saballos)

“Producto de las exigencias del FMI se tiene previsto aprobar próximamente el primer Código Tributario en la historia de Nicaragua. Su aprobación constituye un avance significativo para el esclarecimiento de las siempre tirantes relaciones entre Estado y contribuyentes. Al establecer las bases fundamentales de la obligación jurídica tributaria, el Código permite materializar las exigencias de la Constitución que impone un marco jurídico que privilegia y garantiza la posición del contribuyente, a la vez que reconoce al Estado su derecho al crédito tributario para la realización de sus gastos”.

Algo más sobre la relación entre soberanía y luchas democráticas. (Amaru Barahona)

“Todos, a partir de las concepciones de la democracia liberal, que considero asumen subjetivamente con honestidad, formulan un discurso y ejecutan acciones con algunos ejes coincidentes: condenan el pacto que lo ven como responsabilidad de dos personas: Ortega y Alemán (invisibilizan la participación de Obando). Rechazan su carácter prebendario, el control partidario de las instituciones, y la legalización de la impunidad que tal control ha generado. Demandan una reforma de la ley electoral que abra los espacios de participación que el pacto cerró. Exigen elecciones primarias para la escogencia de candidatos a presidentes y diputados en los partidos políticos.

Por mi parte, coincido plenamente en que estas reivindicaciones son fundamentales para avanzar hacia una democratización de las instituciones y la vida política en Nicaragua. Pero discrepo radicalmente con el costo estratégico que este sector. efectivamente no somos un Estado, somos un protoestado; no somos una nación, somos una protonación. Tampoco somos, salvo que se quiera manipular cínicamente un concepto, una democracia (gobierno del, por y para el pueblo). Somos, como bien diría Reinaldo A. Téffel, una mierdocracia. Con estas realidades, considero que nuestra tarea más acuciante si queremos alguna vez, ser una comunidad política viable es: ¿cómo no ser una colonia?”.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:08

PAG - 5 -

DR-Cafta, lápida del caudillismo. (Lic. Abelardo Bojorge)

“Los nicaragüenses debemos ver en el tratado de Libre Comercio entre Centroamérica, Dominicana y los Estados Unidos de Norteamérica, el puente hacia la modernidad con todas sus consecuencias: políticas, económicas, sociales, culturales, técnico-científicas a fin, no sólo de protegernos contra la inevitable globalización económica, sino para desarrollar nuestras conciencias sociales o sea a tener conocimiento real de la clase social a la que pertenecemos y a la que transitoriamente nos debemos, para que con esa madurez conformemos una sólida y consecuente conciencia colectiva, no manipulable. No es que este tratado sea la solución a todos nuestros problemas (vendrán otros), pero con el posterior desarrollo de los actuales y nuevos modelos productivos el papel de los sindicatos se modificará serán menos políticos partidarios y más gremialistas, y como tales asumirán nuevas funciones en nuestra nueva economía y sobre todo en las políticas de concertación”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+PC a sesión el martes. (Pág. 3 A)

+El Consejo Nacional del Partido Conservador (PC) celebrará una sesión ordinaria el próximo martes, para la que no existe una agenda establecida, pero que podría ser declarada ilegal si no se toma en cuenta la participación de los denominados “lilas”.

+Cúpula del PLC rechaza idea de Rizo. (Pág. 4 A)

+La cúpula del Partido Liberal Constitucionalista (PLC) rechazó ayer jueves la propuesta del Vicepresidente de la República y aspirante presidencial, José Rizo Castellón, de celebrar elecciones primarias “cerradas” para escoger a la fórmula presidencial que los representará en las elecciones nacionales del 2006.

+Gobierno cubre déficit de energía. (Pág. 6 A)

+Nicaragua compra entre 10 y 15 megavatios para cubrir déficit de electricidad por falla y evitar racionamientos

+La compra se hizo en el mercado regional y el costo está entre los 10 mil y 11 mil dólares por día

El Nuevo Diario

+Agría reacción de Lewites contra Marengo y Alvarado. (Pág. 3 A)

+Niega que sostenga conversaciones con secretario general del FSLN

+Llama al alcalde de Managua “triste payaso, guasón de Daniel Ortega”

+“Que no me meta en sus cochinas. Si quiere mantener su somocismo, que lo mantenga”, dice de candidato liberal

+Nepotismo y alegre derroche en Sisep. (Pág. 5 A)

+Los miembros de la Red Nacional de Defensa de los Consumidores (RNDC) están pidiendo rendir cuentas a los directivos de la Superintendencia de Servicios Públicos (Sisep), pues hace menos de un mes recibieron más de 250 millones de córdobas de los fondos bancarios que les fueron



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:08

PAG - 6 -

“ilegalmente congelados” a INE, INAA y Telcor; y hasta ahora se han negado a rendir informes de estas jugosas cuentas.

+Hambre nos mata inexorablemente. (Pág. 8 B)

+Miles de nicaragüenses no tienen que comer

+Gran parte de la población ya ve normal hacer “sólo un tiempo”

+Lo paradójico es que hambrientos son excluidos de proyectos de “desarrollo sostenible” porque no tienen fuerzas para trabajar

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV

Canal CDNN

Programa: **Entrevistas CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Roberto Courtney (Presidente de Ética y Transparencia)/Olga Centeno y Arlen Serrano (Juventud por Nicaragua/Pastor Aldo Paz (Ministerio Evangelista “Tiempos de Cambio”)

Tema: Inhibiciones-Procesos Electorales/Marcha Antipacto/Encuentro cristiano

El Presidente de Ética y Transparencia, Roberto Courtney, dijo que el planteamiento de este organismo de cara a los delitos electorales ha sido que el Presidente debió renunciar a su inmunidad para enfrentar los delitos y haber cumplido la promesa de quitarse la inmunidad para abordar este caso, además haber entregado a la CGR sus estados de cuenta cuando el ente colegiado se lo pidió. También explicó que la Ley Electoral es clara que para poder tener un grado de culpabilidad un candidato, primero tiene que ser culpable el partido y en todo caso sus funcionarios y esto arriesga la personería jurídica, “en este sentido es imposible y se convierte en una muestra de ilegitimidad o empaña el proceso de desaforación y el proceso de los delitos electorales, cuando se empieza a ver que en realidad estaban un montón de gente actuando ilegalmente en un lugar y se escogen a dos o tres personas”. Mencionó que tenemos un marco electoral sobre el financiamiento de campaña deficiente.

Canal CDNN

Programa: **Problemática Nacional**

Presentador: Leonardo Torres/Adán Bermúdez

Invitado: Mario Jarquín y Reiniero Medina (No videntes)

Tema: Celebración del día nacional de las personas con discapacidad

Canal 11

Programa: **Causa Común**

Presentador: Eduardo González

Invitado: Alejandro Serrano Caldera

Tema: Trabajo literario

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:08

PAG - 7 -

PROGRAMAS DE OPINIO DE RADIO

Radio Ya

Programa: El Super Reportero

Presentador: Sergio Miranda

Tema: Coyuntura Política

Miranda informó que la embajada gringa suspenderá la visa a “siete personajes nicaragüenses”. Según Miranda los gringos están planeando ahora otro intento desesperado por sacar del redil político al doctor Alemán, pretenden enjuiciarlo primeramente en Panamá y después en Estados Unidos.

Señaló que entre los personajes que les quitaran la visa están Denis Maltez, Mauricio Martínez, Adolfo Jarquín Ortel, los monseñores Bosco Vivas Robelo y Abelardo Mata

NOTICIAS DE TELEVISION

+El diputado sandinista, José Figueroa, dijo que su bancada no ha acordado una posición oficial sobre el dictamen que recomienda la desaforación del Presidente Enrique Bolaños por el caso de los supuestos delitos electorales, mientras la bancada del PLC ya tiene un mandato de su convención de votar a favor de la desaforación cuando sea discutida en el plenario. José Figueroa dijo que generalmente las bancadas discuten estos temas una vez que la junta directiva aprueba la agenda de temas que van a ser discutidos y hasta este momento no se ha definido una agenda de trabajo por parte de la junta directiva, por lo que las bancadas no pueden a estas alturas haber discutido ninguno de estos temas. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El diputado liberal, Enrique Quiñónez, al referirse a la propuesta del vicepresidente, José Rizo Castellón, sobre la forma de elegir a la formula presidencial, dijo que el partido ya tomó una decisión, que ya hay una resolución que en abril del próximo año se va elegir al candidato a la presidencia en una convención extraordinaria y en mayo en otra convención extraordinaria se va elegir al candidato a la vicepresidencia y los candidatos a diputados de la Asamblea Nacional y el PARLACEN. Agregó que la unificación de las otras fuerzas va ser labor y deber del candidato una vez que sea electo en abril del próximo año. Por su parte el ex canciller Francisco Aguirre Sacaza externó que el PLC sólo no puede ganar las elecciones. A criterio de Sacaza el PLC tiene que ser el eje fundamental de cualquier gran alianza para ganarle al Frente Sandinista, por lo que no excluye alianza con otras fuerzas. Señaló que las reglas de juego para la escogencia del candidato del PLC ya se conocen, “ahora si hay una propuesta sensata que enriquece el proceso de la escogencia del candidato, yo creo que es algo que uno tiene que estudiar”, indicó Sacasa. **(TV Noticias, Canal 2)**

+Seis alcaldes de Jinotega se separan del bloque de alcaldes del norte del país que demandan la reparación de caminos porque ellos consideran que dicha gestión fue politizada. Los seis alcaldes de Jinotega de tendencia liberal se reunieron con el Presidente Enrique Bolaños, el primer logro alcanzado es una reunión con el Ministro de Transporte e infraestructura y el presidente del INIFON fijada para este viernes. El Presidente de la República dijo que no existe presupuesto para la reparación de caminos, por esta razón le solicitó a los alcaldes su respaldo para que la Asamblea

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:08

PAG - 8 -

Nacional apruebe las leyes que demanda el FMI para garantizar los próximos desembolsos. Al respecto el Mandatario recordó que no estamos bien con el Fondo Monetario y sin el Fondo Monetario no nos dan los desembolsos que necesitamos y el país lo necesita con urgencia, que para hacer carreteras necesitamos el Fondo de Mantenimiento Vial sin eso no nos pueden dar desembolso. La periodista Xiomara Laguna informó que el Ministro de Hacienda y Crédito Público, Mario Arana, dijo que por el momento están disponibles 30 millones de córdobas que serán trasladados al MTI para la reparación de caminos y 70 millones que les serán entregados directamente a las municipalidades **(TV Noticias, Canal 2)**

+ Gieselle Alemán informó que el Presidente Enrique Bolaños dijo que el Gobierno esta preparando una serie de medidas para enfrentar los altos precios del petróleo que podrían superar los 100 dólares el barril a finales del año, dijo que en su oportunidad les presentaran está propuesta a la población, pero por el momento descartó la posibilidad de comprarle el crudo a Venezuela a precios preferenciales tal como lo propone Daniel Ortega. **(TV Noticias, Canal 2)**

+La Fiscalía de la República emitió un comunicado de aclaración ante las informaciones periodísticas publicadas en el Nuevo Diario y La Prensa tituladas “Fijan audiencia en Estados Unidos para casos de certificados, subtitulada “Abogado del ex presidente propone a altos funcionarios, entre ellos fiscales y contralores y nada menos que dos obispos” y “Documentos de CGR y Fiscalía va a juicio de Alemán en los EEUU”. En el comunicado la Fiscalía aclara que el Ministerio Público de Nicaragua únicamente puede suministrar a las partes en un proceso documentos certificados que emanen del quehacer institucional de conformidad al reglamento de la Ley Orgánica. Explica que no puede ni el Fiscal general de la República, ni ningún otro funcionario del Ministerio Público ser testigo, ni en esta, ni en ninguna otra causa que se ventile nacional o internacionalmente. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El PLC a través de una nota de prensa titulada “PLC cumple con la ley electoral” informó que luego de haber actualizado ante el CSE todas sus juntas directivas municipales, departamentales y regionales de todo el país, este 25 de agosto presentó ante la dirección general de atención a partidos políticos del CSE el acta de la cesión ordinaria de la gran convención nacional del 11 de julio, solicitando al poder electoral las reformas a la declaración de principios y a los estatutos y las nuevas autoridades nacionales que integran la estructura orgánica superior del partido. **(Noticias 12, Canal 12)**

+ El periodista Mauricio Madrigal informó que de forma extraoficial se supo que las medidas de restricción que se mantienen para el expresidente Alemán ha motivado movimientos a lo interno del CEN-PLC y en la bancada liberal de la Asamblea Nacional, la que al reiniciar la labor parlamentaria podría en prenderla contra el Gobierno, una de las medidas podría ser el atraso o rechazo de la aprobación del CAFTA. **(Acción 10, Canal 10)**

+El Cardenal Miguel Obando y Bravo expreso que tanto él como el facilitador Dante Caputo están optimistas para reanudar el diálogo nacional. Manifestó que existen sus dificultades ya que la situación parece que se estuviera poniendo un poco tensa, “pero no vamos a desanimarnos, yo siempre soy optimista y las cosas al final se resuelven”. Con respecto a la fecha indico no se han puesto de acuerdo. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Transportistas de León se presentaron al MTI para exigirle que cumpla la sentencia que emitió la

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:08

PAG - 9 -

CSJ donde ordena la entrega de 23 concesiones a la cooperativa 28 de julio. El conflicto se genera debido a que la mayor parte de los miembros de la cooperativa ya no pertenecen a esta, sin embargo se ven beneficiados con dicha sentencia. El director de transporte terrestre, Jamil Quant, manifestó que fue a mediados de agosto que recibieron la sentencia y que debido al conflicto el MTI no puede interpretar los mandatos del poder judicial ni para escuchar las protestas de los cooperados. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua